

LA LUTUACION

DIARIO DE LA MAÑANA

NUMERO 41

LIMA, MIÉRCOLES 8 DE JUNIO DE 1881

VALOR - S. 1

ESTERIOR

RUSIA

Manifiesto del nuevo czar.

El Mensajero Oficial de San Petersburgo del 27 de marzo publica el manifiesto imperial que establece la renuncia a esta concepción de términos: «Hemos considerado como nuestro sagrado deber, después de nuestro advenimiento al trono de nuestros antepasados, en nuestra solicitud continua por la protección y consolidación de la tranquilidad y de la prosperidad del imperio ruso que nos ha sido confiado por la Providencia Divina, y en conformidad con el ejemplo de nuestros predecesores, la voluntad de adoptar las medidas que deben adoptarse en casos extraordinarios».

Por este motivo, y en consideración a la menor edad de nuestro sucesor el gran duque heredero Nicolás Alejandro, ordenamos, en virtud de las leyes del imperio y en virtud de las leyes de la familia de la casa imperial, y hacemos saber lo siguiente:

1.º Para el caso en que ocurriese nuestro fallecimiento antes de que nuestro querido hijo y sucesor llegase a la mayor edad fijada por las leyes para los emperadores, nombramos a nuestro muy querido hermano Uladimiro Alejandrovitich reente del imperio y del reino de Polonia y del gran ducado de Finlandia hasta la mayor edad de nuestro hijo.

2.º Si fuese la voluntad del Todopoderoso llamar también a sí, después de nuestra muerte, a nuestro primogénito antes de llegar a su mayor edad, nuestro muy querido hermano el gran duque Uladimiro Alejandrovitich deberá continuar de reente hasta la mayor edad de nuestro segundo hijo.

3.º En todos los casos determinados en los artículos 1.º y 2.º de este manifiesto, nuestra muy querida esposa la emperatriz Maria Tudorovna deberá tener la tutela de nuestro primogénito, igualmente que de nuestros demás hijos, hasta la mayor edad de cada uno de ellos; y esto en la medida y en la extensión determinadas por la ley.

Al manifestar así nuestra voluntad y nuestras miras respecto de la administración del imperio en el caso de la menor edad de nuestro sucesor, queremos obviar de antemano las dudas que pudieran suscitarse sobre este punto, e imploramos al Todopoderoso para que nos proteja en nuestra solicitud constante por el poderío y la prosperidad del imperio que Dios nos ha dado.

Hecho el 26 de marzo en San Petersburgo, el año de 1881 de Jesucristo y el primero de nuestro reinado.

El Glos del 24 de marzo discute la cuestión de la traslación de la capital del imperio a Moscú, de cuya idea se ha mostrado acerrimo partidario el periódico la Rusia. El Glos dice que ha evidentemente mucha exajeración en el propósito de dicho periódico. «Es difícil, añade, comprender que ventajosa reprobación nuestra existencia gubernamental y las relaciones mutuas de czar y del pueblo de una simple traslación del centro del gobierno, si se mantienen todas las demás condiciones de nuestra existencia».

Los nihilistas y la nueva dinastía.

El reinado del nuevo emperador de Rusia se anuncia como una guerra entre la dinastía y los nihilistas; pero falta saber si Alejandro III estará mejor servido que su predecesor por la inteligencia y la adhesión de los funcionarios del Estado. Los diversos atentados dirigidos contra Alejandro II en estos últimos años hasta el de que fue víctima, han despertado dudas sobre este particular, hasta llegar a sospechar si los nihilistas tendrán sus complices más activos y peligrosos en las filas mismas de la administración.

En este caso, las precauciones para proteger la seguridad del soberano podrían resultar ilusorias si se circunscribieran a medidas de policía. Así es que el gobierno ha querido interesar a la población misma en las disposiciones que adopta para poner a la capital en cubierta de los nihilistas. Al efecto, cada uno de los 228 distritos de San Petersburgo ha nombrado un elector, y esta asamblea de electores ha designado 25 miembros de un concejo provincial y 25 miembros suplentes.

El comandante de la ciudad pronunció con ese motivo una alocución, en la que anunció que se proponían en primer lugar las medidas siguientes: Se establecerán en todos los caminos que afluyen a la capital barreras, en las que se llevarán registros para inscribir los nombres de los viajeros. Estos últimos estarán obligados a indicar, antes de pasar, la casa donde piense parar.

Las estaciones de los ferrocarriles estarán bajo la vigilancia de la policía. Las personas que lleguen por el ferrocarril no podrán tomar carruajes para entrar en la ciudad sino dirigiéndose a las autoridades de policía.

Uno de los electores de segundo grado presentó una proposición dirigida a que los miembros del concejo provincial se encargasen por turno de vigilar esta proposición fue acogida con aplausos entusiastas.

El concejo se propone principalmente de propietarios de casas, de miembros de la diama (concejo municipal) y de otros personajes conocidos.

Mucho tememos que sean mayores los inconvenientes que las ventajas de las medidas propuestas, las cuales si en un principio se llevaran tal vez a efecto con vigor, originando multitud de molestias, acabaran al fin por irse relajando y llegarán a ser elididas con frecuencia.

Jugarreta de los nihilistas.

Ya que la policía rusa no acaba con los nihilistas, los nihilistas se proponen acabar con la policía rusa.

Noticiosos los trastornadores del orden social de que esta había tomado sus medidas para apoderarse de una partida de dinamita que estaba a punto de llegar a la frontera, se disfrazaron de agentes, y apenas llegó la dinamita la confiscaron ellos mismos llevándosela a uno de sus escondrijos.

Pero no paró aquí la mala pasada, sino que cuando llegaron los verdaderos agentes los metieron presos por nihilistas.

Ora jugarreta con el emperador.

Hace pocos días, al volver de paseo el príncipe heredero de Rusia, encontró en uno de los bolsillos de su abrigo un anónimo nihilista.

Carácter del nuevo Czar.

El siguiente hecho pinta el carácter del czar Alejandro III. Encontrándose un periodista francés en Jalta (Crimea), quiso visitar los magníficos jardines del castillo en que el emperador tenía la costumbre de pasar el otoño.

Con este objeto se presentó en la puerta de uno de los jardines, pero dos centinelas le cerraron el paso. Las guardas de dos personas que paseaban por el jardín de lo que ocurría, le facilitaron la entrada y le sirvieron de guía para enseñarle no solo los jardines, sino hasta los sitios más reservados del castillo.

Por la tarde recibió el extranjero una invitación para comer con el czar, que le admiró, porque no había tenido la honra de serle presentado; pero su admiración creció cuando al presentarse en palacio se encontró con que su augusto anfitrión era el que le había servido de guía en los jardines.

QUINCENA PARISIENSE.

Incendio del Pri-temps.—Destrucción del edificio, de las mercancías, de todas las existencias en tan vastos almacenes.—M. Jaluzot.—Lo que le debe el comercio.

—Su iniciativa industrial; su obra social.—M. Jaluzot presidente de la lotería franco-española.—Llamamiento a la prensa española en favor de uno de los organizadores del Paris-Murcia.—Naufragio del globo Gabriel; crítico peligro que corren sus tres tripulantes; su milagroso salvamiento.—El general de Sissay reconocido inocente por la comisión parlamentaria encargada de examinar sus actos como ministro de la Guerra.—Commemoración de hechos históricos.—La restauración de la sala del Sen de Pezme.—Mirabeau privado de honores oficiales.—Jeneroso rasgo del conde de Chambord.—La escuela de Bellas Artes.—El curso de la historia del Arte.—Su profesor M. Taine.—El gas, rei de las luces.—Beneficio del franco-vecino.—Laboratorio químico en la prefectura de policía.—Quincena teatral.—Libros nuevos.—Compás de espera en la política francesa.

Paris, 31 de marzo de 1881.—Uno de los palacios de la industria moderna, el que entre todos los grandes almacenes de este emporio de la elegancia era el más popular en nuestro país, el Pri-temps, establecimiento que contaba con mas empleados que vecinos una gran parte de las cabezas de partido de la Península, ha sido el miércoles presa de las llamas y hoy solo quedan escombros de tanta magnificencia.

Para que mis lectores se hagan una idea de la importancia del desastre, he aquí en pocas líneas la historia de la admirable organización de una empresa arruinada fortuitamente en plena boga.

Los almacenes Pri-temps se hallaban situados en el boulevard Haussmann y en las calles del Havre y de Provence, ocupando una superficie considerable que cada día tomaba mayores proporciones, pues su propietario, M. Jaluzot, que había empezado su comercio en 1864, en una tienda modesta, compraba todos los años las casas inmediatas a su suntuosa instalación, para lograr realizar su sueño dorado: hacerse dueño de toda la manzana comprendida entre las calles del Havre y Caumartin. Sueño dorado, que la distracción de un infimo dependiente ha convertido en humo. Imposible sería imaginar desgracia mas completa, mas inmerecida. Monsieur Jaluzot había llegado a la cúspide de la fortuna, al non plus ultra de la prosperidad; y para convencerse de ello, bastaba ver el día del siniestro al honrado industrial, pálido, las facciones descompuestas, cerradas los puños, contemplando su edificio de hito en hito, presenciando su espléndido palacio convertido, por el mas temible de los elementos, en un castillo de fuego. La oficina de M. Jaluzot no tenía solo por causa la pérdida material de su industria; respondía, mas que a la paralización del negocio, a la destrucción brusca, estúpida, irreparable, de una idea filantrópica, moral, económica, social. (Con la casa ardia el fruto de veinte años de trabajo incansante; la concepción, puesta en práctica con provecho óptimo, de una organización administrativa).

El edificio, pasto de las llamas, era mas que un hotel, mas que un almacén, mas que un liceo; era una población fabril, con su vida propia, sus costumbres peculiares, sus chismas intimos; en la que la moralidad mas severa presidía a todos los actos de una existencia en común; en la que hombres y mujeres, teniendo por lazo de unión la actividad, la exactitud, la mas irrepachable conducta, al formar una sociedad de esmasadas, servían sin saberlo, de ejemplo al pueblo de Paris, probando que, bajo el influjo de una dirección modelo, el vicio no carece las grandes aglomeraciones de obreros. (Esta creación, cual pocas filantrópicas, cual ninguna habil, ha sido reducida a cenizas al propio tiempo que ardeían las paredes del que fue santuario del comercio). Para nosotros, M. Jaluzot es mas que un industrial, mas que un comerciante; M. Jaluzot fué uno de los iniciadores de la obra benéfica Paris-Murcia, obra en la que prodigó el desinteresado celo, inteligencia, actividad y dinero. A él se debe la idea de la lotería franco-española; en su casa se hallaba la administración primitiva de los billetes; para sus fines, las oficinas, cedió parte de sus almacenes, y en propagar la idea que tan provechosa ha sido para nuestros hermanos del Este, empleaba Jaluzot todo su tiempo, poseyendo un beneficio de nuestra patria todos sus intereses.

Si la primera virtud de todo hombre bien nacido es la gratitud, el primer deber todo pueblo que de hidalgo se precia es el reconocimiento. España debe probar, si prueba sin duda alguna, a M. Jaluzot que no en vano pasa por ser la patria del sentimiento caballeresco. Por honra nacional debemos ayudar al presidente de la comisión de la lotería franco española a que levante de sus cenizas el edificio que fue para nosotros el hogar de la mas santa, de la mas preciosa, de la mas sublime de las virtudes: de la caridad. Si a porción los periódicos franceses de todos los matices han abierto suscripciones para socorrer a los 900 empleados que se han quedado sin trabajo; si los primeros artistas de todos los teatros de Paris van a organizar espectáculos, y las sociedades de socorros mutuos se disponen a contribuir poderosamente al propio fin, la prensa española debe a su vez promover una suscripción, solicitar de la junta nacional de socorros recursos para venir a la ayuda, no personalmente de M. Jaluzot, sino de su obra. (1)

(1) La prensa de Madrid, con loable oportunidad, se ha anticipado a iniciar la idea espuesta por nuestro colaborador.—(Nota de la R.)

Esta quincena ha sido de las desgracias: mientras el fuego elemento terrestre, lleva la consternación al seno de mas de mil familias, el viento y el agua, elementos celestes, ponen a pique de perecer a tres arriesgados aeronautas, que a bordo del globo Gabriel, han verificado una de las mas peligrosas ascensiones de que se tiene conocimiento en Francia. El Gabriel arrancó de la plaza de la prefectura de Niza; la ascension, se llevó a cabo sin contratiempo alguno; subió lenta i majestuosamente; ganó considerable altura; se sobrepuso a la rejión de las nubes, y al dirigirse al noroeste, del lado de la tierra apareció el globo como punto negro suspenso en la bóveda azul. A las cuatro y media, el Gabriel empieza a bajar, atraviesa la masa de las nubes, y descendiendo vertiginosamente; los viajeros van cuanto se les mueven; bajo ellos solo veían el mar, a una distancia de seis kilómetros, la costa de Monaco; el globo enfriado por el viento de la tarde, roza el agua; los pobres aeronautas han perdido de vista el continente; se hallan en alta mar; allá a lo lejos divisan un val; mas los que tripulan el barquichuelo no ven su apuro; el agua surge, invade pies, piernas i pechos de los navegantes aereos; cojidos a las orillas del globo, ven venir la noche; al fin logran elevarse en la barquilla; el mar amenaza trasarse tan frágil salvada; al choque de cada ola los tres desgraciados tienen que asirse a los restos del Gabriel para mantener el equilibrio; y a través de la oscuridad y de la lluvia perciben de tiempo en tiempo en lontananza una goleta, que es su suprema esperanza; como unico recurso los tres viajeros cambian con toda las fuerzas de sus pulmones los aires mas populares del repertorio bufo; la lluvia cesa; las olas aumentan, cuando, mojados hasta los huesos, rochinando los dientes, yertos de frío se oren perdidos, a sus cantos responden otros cantos; ¡es un eco que les llega de la eternidad, que tienen tan cerca! ¡No! Son las voces de los marineros de la goleta, que su buen hado había hecho cambiar de dirección. Un bote viene hacia ellos; oyen el ruido de los remos; las voces de los tripulantes exhortándoles, anunciándoles su milagroso salvamiento, llegan a sus oídos; la barca atraca al salvavidas; el traspaso se efectúa con felicidad; el Gabriel, libre del peso de los tres cuerpos humanos, se hunde en los abismos impenetrables del mar. ¡Mortuus est saluus! Los tres naufragos arriban al día siguiente, con toda felicidad, al punto de su partida, i son objeto de la recepción mas cariñosa por parte de la población, i de una ovación entusiasta el capitán i tripulación de la corbeta salvadora, que enarbola bandera italiana.

No todo ha de ser luto e infortunio. El general de Cissey esta de enhorabuena; mas predicciones se han cumplido. La comisión parlamentaria encargada de examinar los actos del general durante su ministerio ha terminado sus trabajos. En su última sesión, el Presidente ha presentado en sus alturas a estas dos preguntas: ¿El general Cissey es o no de fracción? ¿El general Cissey debe ser acusado de concusión? A las preguntas contestado, por unanimidad, no, no. Mui en breve se discutirá en la Cámara el citado dictamen, siendo indudable que lo aprobará, dando así prueba notoria de su imparcialidad al hacer justicia a la dignidad i honras de un adversario político. Sirva este incidente de ejemplo a los hombres públicos. ¡Que Dios les libre de ser Romeos de Julietas como la mui famosa Baronesa de Kulla!

No sabiendo ya donde sembrar estibas de hombres mas o menos célebres (la especie es rara en todo país), este gobierno se dispone a levantar suntuosos monumentos en conmemoración de los hechos notables en la historia de Francia. La república de 1848 había clasificado de edificio nacional el salon del Juego de pelota de Versailles, que fue cuna de la Asamblea Constituyente, i pila bautismal de la gran revolución; atendiendo a una indicación de el diputado M. Turquet, el ministro del ramo ha presentado a las cámaras un proyecto solicitando un crédito de 112,000 francos para el adorno i decorado de la tradicional sala: en ella se vera: 1.º Una estatua de Bailly el virtuoso i prudente que ocupará el sitio de honor. 2.º Veinte bustos de los principales individuos del tercer Estado, que tomaron parte en el juramento. 3.º Reproducción al fresco sobre el testero principal del célebre cuadro Serment du jeu de Paume, de David.

Lo que me llama la atención en este proyecto artístico patriótico es que el gobierno no haga en el mencion especial de M. Mirabeau, del gran tribuno revolucionario, que fue el protagonista del hecho histórico que se desea honrar. ¿No consideraba el gabinete actual suficientemente oportunista al hijo predigo de L'Ami des hommes?

En la mayor parte de mis quincenas me ocupo acaso con demasiada profundidad del celo que desplega este gobierno en favor de la instrucción pública; a fuer de imparcial cronista, exámplome registrar hoy un hecho que honra en sumo grado al que lo ha llevado a cabo. Mademoiselle Rohnot de Cléry, hija de un antiguo alcalde de la ciudad de Reims, instituyó el club de Chambord como un legatario universal; habiendo sido considerado legal el testamento por los dividendos de la familia de la difunta, los a buen guisaron a la disposición de Enrique V (la suma de 800,000 francos a que ascendía la fortuna de la donataria. El jefe de la casa de Borbon ha aceptado la herencia, pero no se ha aprovechado de ella; dividida en dos partes, ha distribuido 400,000 francos entre los parientes de Mlle. Rohnot, i dedicado la otra mitad a obras de caridad; de dicha cantidad forman parte los 125,000 que el presidente ha afectado a la creación de una escuela libre-cristiana que se inaugurara en breve en Reims.

Hecho público el noble i patriótico acto del paladín de la legitimidad, no abandonaré mi parraso sobre instrucción pública sin anunciar la clausura por este año, de uno de los cursos mas interesantes, la escuela de Bellas Letras de Paris; M. Taine, encargado de la clase de la Historia del arte, divide su asignatura en cinco cursos anuales, i cada uno en doce lecciones, o sea una lección mensual. El primer año se consagra a la historia de la escultura i de la pintura en Grecia; el segundo a la historia de los orijenes de la pintura en Italia; los dos siguientes, a las grandes maestras de la escuela italiana hasta la decadencia; en fin, el último, a la pintura en España i los Países Bajos. El curso del eminente crítico se ve tan concurrido como el de Monsieur Caro. El año pasado describió de una manera inimi-

table el arte escultural en Grecia; este año ha rayado gran altura al relatar con elevado estilo i copiosísimos datos, que prueban en envidiable i notoria erudición, la historia de la pintura en la tierra clásica de Rafael, del Ticiano i de Miguel Anjel, i por fortuna de su auditorio, M. Taine no se ha limitado a esponer técnicamente las causas del renacimiento artístico en la península del otro lado del Mediterraneo, sino que ha demostrado al propio tiempo el carácter del pueblo italiano, su formación artística, la reunión de circunstancias que de él han hecho el depositario de las tradiciones clásicas del pasado i de la simienta del porvenir pictórico, arquitectónico i escultural. Monsieur Taine ha concuñado sus lecciones con un brillante resumen, en el que ha escrito los primeros monumentos, para llegar despues a fotografarnos con un elegante palabra los primeros maestros del siglo XIV.

Pues que vivimos en el siglo de las Luces, he aquí una estadística curiosa, prueba evidente que el gas, a pesar de los adelantos de la electricidad, a pesar del petróleo, de todas las especies minerales i vegetales empleadas para dar luz a la humanidad, sigue siendo el motor principal del alumbrado público. Existen en Paris 41,283 reverberos, o sea un reverbero por cada 48 habitantes i por 364 metros cuadrados de via pública.

Los mecheros son de dos clases: los unos permanecen encendidos durante toda la noche; los otros se apagan a la una de la madrugada. Un mecherero del sistema antiguo, encendido diariamente, por término medio, diez horas i cuarto, cuesta al año 98 francos 84 céntimos; un mecherero del nuevo sistema, que exige mayores cuidados, cuesta 104 francos 77 céntimos. El farol antiguo (puede lo dirán) existe aun en Paris; hai 361 reverberos de aceite i 80 de petróleo. Un farol de petróleo cuesta 180 francos 72 céntimos; i uno de aceite, 172 francos 84 céntimos; así pues, el gas, hasta el día, es el sistema de alumbrado mas económico, mas limpio i de mas fácil uso.

La prefectura de policía ha introducido una innovación en su servicio, en extremo útil e higiénica, estableciendo una oficina especial, destinada a examinar las sustancias alimenticias que los consumidores pudieran sospechar falsificadas. La vijilancia establecida hasta el día no ha dado los mejores resultados, porque la visita de los inspectores no era inesperada, segun el reglamento lo exige, i porque la mayor parte de los fraudes se cometen al entregar la mercadería al consumidor. Desde hoy, la iniciativa privada posee un medio de defensa personal, sin intervención de agente administrativo alguno.

Ninguna novedad teatral que merezca anotarse. El teatro del Gimnasio o ha ofrecido al público La Noce d'Ambrose, comedia en un acto, de Ernest Raoul Touché; en el teatro francés se ha estrenado una pieza en verso. Pendant le bal, de Edouard Pailleron; el teatro de Nouveautés nos ha gratificado con tres actos pornográficos naturales, que, reunidos, forman el juguete vaudeville, Le Parisien. Si la literatura dramática no ha sido pródigo durante la quincena, la lírica ha continuado siendo casi nula. Despit ha publicado un tomito de versos, entre los que destaco la siguiente composición, verdadero modelo de la poesía con temporanea francesa:

LE PREMIER DIAMANT

Quand Eve, la première mère,
Vit Abel, son fils préféré,
Couché près d'elle sur la terre,
Livide et le flanc déchiré.

Prise d'un désespoir sans borne,
Sa douleur atesta les cieux,
Qui, devant son angoisse morne,
Mirent des larmes dans ses yeux.

Mais ses larmes silencieuses
Ne contentèrent pas sa peine,
Car de ses gouttes précieuses
Dieu fit le premier diamant.

Et c'est pourquoi dans la nature,
Le diamant peut seul user
Même la pierre la plus dure,
Qu'on s'efforce en vain de briser.

I aquí concluyo mi revista, haciendo abstracción completa de la política, por hallarnos en una época de espera; el gran problema del día es preservar durante la campaña emprendida por Gambetta en favor de la reforma de la lei electoral, a pesar de los pesimistas, es mi opinion que el espartaco de lista saldrá triunfante, i con su triunfo cantará victoriosa una vez mas el elocuente i habil presidente de la Cámara de Diputados.

P. de Prat.

LA CUESTION TUNECINA.

Paris, abril, 6 de 1881.

El horizonte vuélvese cada día mas sombrío. La cuestión tunecina se complica i toma proporciones cada vez mas alarmantes.

No se trata ya de una sola tribu, la Khroumris, que hace incursiones a nuestro territorio; no son tampoco hordas de bandidos a quienes hai que poner en el terreno de la razon, como lo ha dicho Farce, los que se sublevaron con las tribus, secretamente incitadas por el rei i alentadas por el dinero de los agentes italianos.

El señor Julio Ferry, en el senado, i el ministro de la guerra en la cámara de diputados, han credo de su deber hacer declaraciones idénticas, con el propósito de asegurar al país que serán tomadas con prontitud que la magnitud del asunto lo requiere, todas las medidas necesarias, ahorrando a la vez interpelaciones parlamentarias, en las que se hubieran lanzado palabras imprudentes i comprometedoras.

De cualquier manera, es sensible que no se hayan tomado ya todas las precauciones necesarias, tanto mas que, hace mas de tres meses, los diarios arjelinos reclaman una represión enérgica, contra todas las tentativas que han sido dirigidas a nuestras fronteras i a las tribus indijenas; reclamaciones no escuchadas, i que ha hecho que la situación se empeorara, al extremo de convertirse en verdadero estado de guerra.

Se les ha repetido tanto, desde hace diez años, a esas tribus, que siempre están listas para prestar oídos a los que les predician la ruina, que la Francia no guerreaba mas, que la Francia se había debilitado, que estaba debilitando, i que en un

momento dado, i sobre todo, despues de haber tentado fracciones de territorio con pequeñas depredaciones, todo les sería permitido.

Ha llegado la necesidad hoy, de reunir un cuerpo de ejército de 15,000 hombres para emprender una verdadera campaña.

Se hace necesario ocupar el territorio de Túnez, i deslittuar al bei por traidor. La Inglaterra no se opone, mas la Italia reserva su opinion a este respecto.

La opinion pública en Italia incita al gobierno a que nuestro sus dientes a la Francia, incitamos que parece no desagrado. Puede ser también que a este respecto se hallen alentado por otra tendencia europea, cuyo nombre no tengo necesidad de citar. De cualquier manera, lo que hai de cierto es que, emisarios italianos recorren el territorio de Túnez proclamando la sedición; emplean el oro, dan consejos i datos, elaboran planes, i espersen por todo el país las hojas de un diario que en Sicilia se imprime en árabe i que lleva por título el Independiente.

Os he hablado ya de esta publicación hace algunos meses. Evidentemente el gobierno italiano rechaza toda conveniencia i toda complicidad con respecto a estas incitaciones. No procura en estos momentos la coacción de un empréstito, i no va a solicitar el poderoso concurso del mercado francés para adquirir 700 millones? ¿Podría acaso realizarlo sin el concurso de los capitales franceses? Lo dudamos.

Por esa razon, pues, evita cuidadosamente comprometerse con franqueza, arrojando la máscara. Los franceses seríamos demasiado cándidos si proyectáramos a la Italia de los medios i del nervio, como se dice, para hacer la guerra, sea abierta o soñadamente.

En cuanto a Alemania, es tambien necesario preocuparse. ¿Cuál será su actitud? Es difícil creer que este respecto el pensamiento lútimo de Bismarck. Se hace necesario, pues, examinar el lenguaje de las periódicas de ultra-Rhin, sin darle al mismo tiempo sobrado crédito, puesto que sabemos por experiencia que cambian con mas frecuencia de opinion política que de camisa; los fondos secretos, el reptilian-fond está ahí para darles convicciones. Segun ellos, el gobierno alemán no encontrará inconveniente en que la Francia se estienda en el Africa, llevando hacia esa rejion toda su actividad i toda su ambición.

La política del canciller, por otra parte, ha sido siempre empujar a la Rusia hacia el Asia, a la Austria hacia el Oriente turco i a la Francia hacia el Africa.

De esta manera sabiendo que la Inglaterra tiene demasiado que hacer para mantener su dominación en el imperio Indio i en sus vastas colonias, la Alemania quedará sola, duña de la Europa, i nadie osará disputarle el rol de árbitro de los intereses europeos.

Hai que recordar, sin embargo, que el Mediterraneo es el verdadero mar europeo; que los mediterráneos tienen un interés capital en conservar su libre acceso i en poder de hacer su política ya que no es posible hacer sentir en ella su autoridad.

Quien se posesione del Mediterraneo, ese será el dominador de la Europa. La cuestión de Oriente, tan complicada en sus detalles, tiene por base este simple problema. Así ved como la Inglaterra posee a Jibraltar i Malta, ella ha gastado millones de millones para obtener que su influencia preponderara en Egipto, se ha hecho ceder a Chipre que le cuesta los mas enormes sacrificios.

El Austria tiene a Trieste que la hace dueña del Adriático, i ella no ha estendido sus dominios hasta la Bosnia i la Herzegovina, porque esta estension le daría costos demasiado desarrollados. La Rusia solo dirige sus visuales a Constantinopla para poder salir del Mar Negro i dar acceso a su marina en el mar Mediterraneo.

La Italia envidiosa de nuestras posesiones de de Africa e impotente hasta el presente, así como la España que sin embargo tiene sus pretensiones sobre Marruecos, quiere salir de su posición jeográfica excepcional disputándonos a Túnez i Tripoli. Solo la Alemania está escluida de este estrepitosa de las ambiciones, se mezclará tarde o temprano, no cabe duda. No se decía últimamente que iba a comprar al sultan las grandes islas del archipiélago por medio de una finanza.

Entre tanto guarda una reserva que nada presajia el futuro. Volvamos a Túnez. Nuestras tropas se concentran ya sobre la frontera tunecina, los buques de la compañía francesa i las mensajerías de Marsella han sido reforzadas para transportar soldados a Arjelia; una parte de la escuadra marcha para Túnez.

La guerra no ha sido declarada aun al bey puesto que por el momento se trata de tribus que atacan; pero como la complicidad i la duplicitad del bey son evidentes, ella no tardará en ser declarada.

El consul general italiano, es el consejero intimo del bey. La Inglaterra, mas correa, llamará a su consul M. Read, quien con sus actos ha mostrado hostilidad hacia la Francia. La Italia, para darnos una satisfacción hará otro tanto? No lo esperamos.

Aunque esto suceda, el gobierno francés se halla en el deber de mostrarse enérgico. Es así como probará su fuerza, i esta debe ser tal, que ejerza una poderosa impresion en las poblaciones arábes. Esa este precio como debe conservarse la salud de nuestra colonia arjeliná.

EL PRINCIPADO DE RUMANIA erijido en reino.

El diario oficial de Rumania, del 27 de marzo, promulga la lei que erige el principado en reino i proclama al príncipe Carlos rei de Rumania.

La firma del decreto i su promulgación se verificó en Bucarest, en el salon del Trono, en presencia de todos los senadores i diputados. El rei pronunció el siguiente discurso:

«Grande i solemne es el día en que los elegidos de la nación, se presentan ante mí, para solemnemente la decision unanime de los cuerpos legislativos. Este día comienza una nueva página del libro en que esta escrita la vida del pueblo rumano, i cierra un periodo lleno de luchas i de dificultades, pero rico tambien en esfuerzos varoniles i hechos heroicos».

En esta ocasion repetiré lo que he dicho siempre: La voluntad de la nación ha sido siempre la guía de mi autoridad, desde hace quince años que soy príncipe, rolaudo del cariño de la nación i honrado con su confianza.

Estos sentimientos han venido a embellecer los días felices; los malos días los he fortalecido entre vosotros. He tenido, pues, un orgullo ser vuestro príncipe. Este título, sobre el que se han pres-

Yendo en las personas tantas rayas de gloria y de grandeza, me ha sido muy querido.

Pero para el futuro, ha creído la R. Manía que era necesario, y conforme a su estension, a la importancia, a su poder adquirido y que la ha reconocido la Europa, erigirse en reino.

No tanto por mi personalmente, como por la grandeza de mi país, a cuyo título, que expresa el vivo deseo que todo romano abriga ha de ser tanto tiempo en su oracion.

Pero ese título en nada cambia los lazos íntimos establecidos entre la nación i yo, i cuya fuerza han probado los acontecimientos que hemos atravesado.

Que el primer rei de Rumania, continúe rodeado del cariño concedido hasta este dia, al que ha sido i sigue siendo el soberano, porque el amor de este noble i valeroso pueblo, al que ha dado mi corazon i mi alma, me es mas querido, mas precioso que todas las grandezas que rodean a la corona.

El anterior discurso fue cubierto de aplausos, que se prolongaron por diez minutos, acompañados de vivas al rei, a la reina i al reino de Rumania. La reina Isabel estaba al lado del rei, i durante la noche continuaron las manifestaciones. Hubo iluminación general. El domingo, en señal de luto por el entierro del czar, se retiraron las banderas de todas partes i se suspendieron los juegos.

INTERIOR

LOS LEONES BRAVOS

Y LOS LEONES DOMESTICADOS DEL PERU.

Habia en la mihi incógnita i mihi noble ciudad de Lima, antes del 15 de enero del año del Señor de 1881, dos clases de leones.

Los leones domesticados que don Manuel Pardo habia hecho venir de las selvas de Africa para engalanar con su real melena los jardines de la esplanada.

Y los leones bravos reclutados en todas partes, en la costa como en la sierra, que rujian sueltos en las calles de Lima o en las lomas de San Juan al mero sol, saltando con su cola sus heroicos fincos i desafiando a los miserables "retos" de Chile como si fueran otras tantas lagartijas.

Pero ¡jueves del Perú los leones mansos se hallan hoy cómodamente instalados dentro de sus jaulas en un jardín de Santiago, i es probable vayan a pasar el Santa Lucía, donde Daza quiere firmar la paz con sus leones i con sus aguilas.

Y mientras eso sucede con los leones mansos, los indomables leones de Lima, esos que de cada dentellada iban a tragar un batallon de Chile, esos han quedado mansos, callados i sumisos en sus jaulas domesticadas, según consta de una serie de manifestaciones que por escrito fueron enviadas apenas entraron los chilenos a la invencible ciudad, dirigidas aquellas unas veces al general Saavedra, jefe político de la plaza, otras al amable comandante de policía don José Echeverría, quien nos ha enviado un largo contenedor de autógrafos para nuestra colección, i entre estos ese jemo al azar los siguientes:

Señor Comandante Intendente de Policía. S. O.

El que suscribe, coronel de ingenieros ex director del estinguido Colegio Militar, vive en la cuadra del Arzobispo núm. 80, altos, donde permanecerá a disposición del señor intendente.

Dios guarde a usted.—JOSE CASTAÑON.—Lima, enero 21 de 1881.

He aquí otro Castañon, retoño de un solo castaño, el mismo que abandonó los veinte castaños de San Francisco. Los dos Castañones son hijos de un coronel de Tacna a quien por chiquito llamaban solo el coronelazo.

Lima, enero 21 de 1881.

Señor jefe de policía. Señor:

El que suscribe tiene el honor de participar a V. S. hallarse presente en su domicilio de la calle de Santa María, núm. 80.

Dios guarde a V. S.—EMILIO CASTAÑON, coronel de artillería.

Y aquí sigue un tercer coronel entre ciento i tantos que se hombreran con el general prefecto chileno.

Lima, enero 22 de 1881.

Señor general de brigada don Cornelio Saavedra, jefe político i militar del departamento.

Señor general:

El que suscribe, cumpliendo con las disposiciones de V. S. se presenta declarando que ha acompañado, desde su creación el puesto de subjefe de estado mayor del ejército de reserva, y en embargo de ser coronel efectivo retirado del ejército del Perú.

Dios guarde a U. S.—FELIPE COZ.—Calle de Valladolid, número. 78, alto.

Y aquí sigue un valiente que se acocje a la garantía del comandante Echeverría:

Lima, enero 21 de 1881.

Al señor jefe de policía. Señor:

Nombres de coronel temporal en junio último, i en virtud de la resolución superior que oporto respetivamente, a cuya garantía quedo acogido, espone a V. S. que permanezco en mi domicilio, en el cajón de San Francisco número 9.

Dios guarde a V. S.—AGUSTIN SOTO.

Otro que vive en casa de su suegra, no lejos del callejón de San Francisco:

Lima, enero 21 de 1881.

Benemérito señor general de brigada i jefe político de este departamento.

Señor general:

El que suscribe, coronel del ejército del Perú i retirado indefinidamente del servicio, manifiesta a V. S. que el domicilio que actualmente ocupa, por haber dejado el de Miraflores, en donde residia tiempo há, es la casa de mi suegra Ana M. v. de Nacavini, calle del Apurimac, número 47, altos. Cumpliendo con lo dispuesto por V. S. el 19 del presente que cursa, me suscribo de V. S. atento servidor.

Dios guarde a V. S.—JUAN BARRETO.

I ahora toca su turno a un noble veterano cojo pero vengador en Yungai:

Lima, enero 21 de 1881.

Señor general intendente i comandante general de armas.

Señor:

Me es bastante sensible no poder cumplir personalmente en órden que a este respecto he dictado V. S. por la sencilla razon de ser fracturado de la pierna derecha, i por esto no poder subir escaleras, limitandome solo a esponer a V. S. por medio de

esta haber sido teniente coronel de infantería del ejército vencedor en Yungai, como de teniente por domicilio un departamento en la casa número 27 en la calle de Salinas. Con este motivo se ofrenda de V. S. atento subalterno i seguro servidor.—JUAN MORENO.

VIII.

El canciller del consulado general de Rusia en Lima da las señas de la casa en que habita el caballeresco coronel Canavero:

El coronel don Cezar Canavero, gravemente herido, vive en la calle de Melchor-malo número 143, i se halla actualmente asistido en el consulado jeneral del imperio ruso, situado en la calle de Melchor-malo número 136.

Lima, 21 de enero de 1881.

El canciller del consulado jeneral ruso.—J. II. GIACOMELLI.

IX.

Entra en esta parte de la procesion de los sumisos i de los mansos uno que se escusa como transeunte i como indefinido. Mejor tal vez lo hubiera estado dar sencillamente las señas de su casa, que era lo único que se lo pedía:

Lima, enero 21 de 1881.

Señor intendente comandante jefe de policía de esta plaza:

El jefe que suscribe, comandante de infantería de ejército, licenciado indefinidamente hace 2 años, i por consiguiente sin haber tenido parte en la actual guerra, bajo presente a V. S. en cumplimiento del artículo 3.º del bando promulgado el día 19 de los corrientes, que hallandome residiendo en la ciudad de Jaña me encuentro de tránsito en esta ciudad, alojado en la calle de Moquegua número 170.

Dios guarde a V. S.—MANUEL LAISECA.

X.

Publicamos en seguida una serie de sumisiones notables por su laconismo, a manera de tarjetas de visita. Estas es jente que no ha estado en Jaña, pero ha estado en París:

Lima, enero 20 de 1881.

Señor coronel intendente de policía. Señor co onel:

El jefe que suscribe, coronel de artillería de ejército, vive en la calle de Gremios número 123.

Dios guarde a V. S.—MARIANO BOLOGNESI.

Lima, enero 21 de 1881.

Señor intendente de policía:

El coronel de infantería del ejército peruano que suscribe vive en la calle del Quemado número 98.

Dios guarde a V. S.—ANTONIO BENAVIDES.

XI.

Entra a su turno otro Benavides, arequipeño notable por su laconismo, pero que ha mandado una division de la reserva, i dice así:

Señor jefe de policía de la plaza:

Lima, enero 21 de 1881.

Señor:

No he pertenecido antes de ahora al ejército del Perú; fui colocado en la reserva en la clase de coronel i comandante general de la segunda division. No habla sobre reserva el decreto del señor jeneral jefe de esta plaza, fechado en 19 del presente; sin embargo, para salvar toda duda pongo en conocimiento de V. S. que habito en la calle del Quemado número 118.

Dios guarde a V. S.—MANUEL S. BENAVIDES.

XII.

Signen algunos de los vencedores de Tarapaca, pero antes del presidente el hidalgo coronel Velarde, único peruano que entre 20,000 tuvo resaca i compensacion por los heroicos naufragos de la Tambrava. Por esto le devolvemos su respeto insertando su digna nota que así dice como sigue:

Lima, enero 22 de 1881.

Señor teniente coronel jefe de policía:

En cumplimiento del bando publicado el 19 del actual, el coronel que suscribe participa a V. S. que está domiciliado en la alameda de los Descalzos, número 62, i que, durante los últimos dias de la campaña, tuvo a sus órdenes una columna formada de jefes i oficiales ocidentes del ejército.

Dios guarde a V. S.—MANUEL VELARDE.

XIII.

He aquí ahora a los «tarapaqueños», comienzan a por uno que es nacido en el lugar, el coronel don Remijio Morales Bermudez:

REPÚBLICA PERUANA.

Lima, enero 26 de 1881.

Señor comandante jefe de policía de la plaza. Señor comandante:

El coronel de ejército, que suscribe, pone en conocimiento de V. S. que ocupa el hotel en los Andes, calle de Lampa, antes Carreros, número 90 altos.

Dios guarde a V. S., señor comandante.—R. Morales Bermudez.

Lima, enero 22 de 1881.

Señor jefe de policía de esta plaza:

Alejandro Herrera, coronel del ejército peruano, en cumplimiento del bando publicado por el señor jeneral, jefe político, pongo en conocimiento de V. S. que me encuentro en mi casa domicilio, calle de la Universidad, número 87.—Alejandro Herrera.

El coronel Herrera, que mandaba una division en Tarapac, se encontraba preso por Pisco, i no lo menciona.

El jefe que sigue era ayudante de Suarez en Tarapaca i en Chorrillos. Da las señas, pero no firma:

El teniente coronel Osvaldo F. Pflucker, ayudante del coronel don Belisario Suarez, herido de bala en el muslo izquierdo, está curandose, calle de Belochaga, número 150, altos.

XIV.

I aquí aparece Pradito, el renombrado jefe del Ayacucho que se desbandó en San Francisco, el cual estalla como una mina de dinamita pisada al desocno por Pierola.

Al señor comandante jefe de policía don José Echeverría:

En la esplosion de su odio, i por un golpe de Estado, el dictador señor Pierola me dio de baja del escalafon militar de mi patria, sin juicio ni forma legal que justificase semejante atentado; de consiguiente, no he servido a mi país desde que cayó el gobierno constitucional, pero como no soy coronel por la voluntad de un hombre sino por la nación peruana, caso me toca el artículo 3.º del decreto del señor jeneral jefe de brigada i jefe político de esta plaza don Cornelio Saavedra.

Por tanto, participo a V. S. que vivo en la calle de Chiblayo, número 6, para seguir la suerte, cualquiera que sea, de mis compañeros de armas.

Dios guarde a V. S.—MANUEL ANTONIO PRADO.

XV.

Y ahora paso a los cuacalones. Desfila en la primera mitad el conocido doctor don Fernando Palacios, que da tambien (por si pudiera ofrecer-

alguna embrollo), las señas de su apellido no ab gado:

Lima, enero 21 de 1881.

Señor jefe de policía:

En cumplimiento de lo que dispone el artículo 3.º del bando publicado en esta ciudad el día 19 del mes que cursa, i como coronel i primer jefe del cuerpo de artillería que garrasea al cerro de San Cristóbal, que dejo el día 17, digo a V. S. que vivo en la tarapa calle de Puno, número 72, i que ademas como lejralo ejerzo mi profesion en mi estudio que está al costado de la imprenta del Estado.

Dios guarde a V. S.—Fernando Palacios.

XVI.

En pos del letrado viene el jefe del primer cuerpo del ejército de la reserva, caballero que para montar a caballo por cutana, le ponen en el patio de su casa una silla de paja...

Lima, 21 de marzo de 1881.

Señor jefe político de esta capital:

El que abajo suscribo, ha sido coronel jefe del primer cuerpo del ejército de la reserva i vivo en la calle de Camana, número 171, bajos, en donde se encuentra enfermo [de haber montado a caballo?]

Dios guarde a V. S.—Pedro Correa i Santiago.

Y en segunda un divisionario, de los cuales el segundo parece poco con mediana bizarria en Miraflores:

Lima, enero 22 de 1881.

Señor jefe de policía de esta plaza:

Señor:

Por haber pertenecido al ejército de reserva como coronel comandante general de la primera division, i dando cumplimiento al decreto del señor jeneral jefe político de esta plaza, fechado el 19 del presente, pongo en conocimiento de V. S. que resido en la calle de Ayacucho número 76.

Dios guarde a V. S.—Dionisio Dertiano.

Lima, 21 de enero de 1881.

Señor jefe de policía de esta plaza:

El que suscribe fue coronel temporal, primer jefe del batallon número 2 del ejército de reserva de Lima, i ocupa la casa número 166, quinta calle del Callao.

Dios guarde a V. S.—Manuel Lecca.

XVII.

Desfila en esta parte de la columna una serie de jenerales de la larguísima lista del Perú, comenzando por el jeneral Pata de Gallina, jefe de estado mayor de los ejércitos, destituido en el campo de batalla:

El jeneral de brigada que suscribe pone en conocimiento de la autoridad de policía, encontrarse herido en su casa situada en la calle de la Acopaca, altos, número 16.

Lima, enero 22 de 1881.—Pedro Siles.

El jeneral que sigue, que fue presidente del Perú:

Lima, enero 22 de 1881.

Señor comandante de brigada:

El jeneral de brigada que suscribe pone en conocimiento de V. S. que se halla en su casa habitación calle de la Union número 319, bajos, lo que participo en cumplimiento del bando dado al efecto.

Dios guarde a V. S.—Francisco Diaz Canseco.

Este que, según es fama, ha des arado estar pronto a firmar el pacto de sujecion a Chile, tan aburrido se encuentra con ser jeneral en su tierra:

El jeneral que suscribe pone en conocimiento de la autoridad de policía, encontrarse herido en su casa situada en la calle de la Acopaca, altos, número 16.

Lima, enero 22 de 1881.—Pedro Siles.

El jeneral que sigue, que fue presidente del Perú:

Lima, enero 22 de 1881.

Señor jefe de policía de esta plaza:

El que suscribe fue coronel temporal, primer jefe del batallon número 2 del ejército de reserva de Lima, i ocupa la casa número 166, quinta calle del Callao.

Dios guarde a V. S.—Manuel Lecca.

XVIII.

Experimentamos, sin embargo, una especie de satisfacción al cerrar esta triste lista de los leones domesticados de Lima, con esta carta de un viejo soldado, rival de Castilla i que a los 85 años de edad encuentra todavía, como Carbajal en el cerro de Huamanga, una palabra altiva ante la patria moribunda:

Lima, Enero 20 de 1881.

Señor jeneral de brigada jefe político del departamento:

Señor jeneral:

El que suscribe, jeneral de brigada del ejército del Perú, en cumplimiento del artículo 3.º del bando de 18 del corriente, aviso que habito en la casa número 2 de la calle de Juan de la Obispo.

Por lo que pusiere a su servicio, me permito, hacer presente a V. S. que, por efecto de un fuerte sismo en el ferrocarril que paso de esta capital a Chacabayo, me hallé casi invalido por espacio de dos años i cuatro meses.

Este incidente es publico en esta capital, i de él puede dar testimonio el vice consul de Chile don Juan Toribio Perez, que ha estado en mi casa hasta el día que entró el ejército chileno en esta capital.

Dios guarde a V. S.—M. Ricardoa.

XIX.

Insertamos en conclusion una fórmula a la que se ha sometido muchos de los leones de Chorrillos i Miraflores, elijiendo entre centenares la siguiente que firmaron dos subalternos del ejército peruano i prisioneros de Chile, se comprometen bajo su palabra de honor a permanecer como tales prisioneros en su casa, i a constituirse nuevamente en prision a la primera orden que para ello recibían. En fe de lo cual firmaron en Lima, a 80 de enero de 1881.—RICARDO PACHECO.—FEDERICO PACHECO.

Y esos dos Pachecos ¿no son en estos tiempos de los colmos, verdaderos colmos de la mardumbre?

XX.

Tal es, entre tanto, en un sumario análisis la composicion moral de la lista de ciento i tantos bravos que el Mesencmo llegado hoy a Santiago de a luz como encontrandose sometidos a la blanda policia del comandante Pepe, jefe del Bálmes, policia de Lima i de Santiago.

X. X. X.

Santiago, mayo de 1881.

XXI.

El ministro Vergara llegará esta noche del sur. El crucero «Amazonas» vendrá luego a repararse. Ayer en un meeting, el diputado don Luis Uruza se ocupó todo el día en lanzar una filípica contra el señor Santa María; fué interrumpido muchas veces por santamaristas.

En la tesorería Fiscal de Angol se han robado cuarenta i dos mil pesos.

EL CORRESPONSAL.

XXII.

El ministro Vergara llegará esta noche del sur. El crucero «Amazonas» vendrá luego a repararse. Ayer en un meeting, el diputado don Luis Uruza se ocupó todo el día en lanzar una filípica contra el señor Santa María; fué interrumpido muchas veces por santamaristas.

En la tesorería Fiscal de Angol se han robado cuarenta i dos mil pesos.

EL CORRESPONSAL.

XXIII.

El ministro Vergara llegará esta noche del sur. El crucero «Amazonas» vendrá luego a repararse. Ayer en un meeting, el diputado don Luis Uruza se ocupó todo el día en lanzar una filípica contra el señor Santa María; fué interrumpido muchas veces por santamaristas.

En la tesorería Fiscal de Angol se han robado cuarenta i dos mil pesos.

EL CORRESPONSAL.

XXIV.

El ministro Vergara llegará esta noche del sur. El crucero «Amazonas» vendrá luego a repararse. Ayer en un meeting, el diputado don Luis Uruza se ocupó todo el día en lanzar una filípica contra el señor Santa María; fué interrumpido muchas veces por santamaristas.

En la tesorería Fiscal de Angol se han robado cuarenta i dos mil pesos.

EL CORRESPONSAL.

XXV.

El ministro Vergara llegará esta noche del sur. El crucero «Amazonas» vendrá luego a repararse. Ayer en un meeting, el diputado don Luis Uruza se ocupó todo el día en lanzar una filípica contra el señor Santa María; fué interrumpido muchas veces por santamaristas.

En la tesorería Fiscal de Angol se han robado cuarenta i dos mil pesos.

EL CORRESPONSAL.

XXVI.

El ministro Vergara llegará esta noche del sur. El crucero «Amazonas» vendrá luego a repararse. Ayer en un meeting, el diputado don Luis Uruza se ocupó todo el día en lanzar una filípica contra el señor Santa María; fué interrumpido muchas veces por santamaristas.

En la tesorería Fiscal de Angol se han robado cuarenta i dos mil pesos.

EL CORRESPONSAL.

XXVII.

El ministro Vergara llegará esta noche del sur. El crucero «Amazonas» vendrá luego a repararse. Ayer en un meeting, el diputado don Luis Uruza se ocupó todo el día en lanzar una filípica contra el señor Santa María; fué interrumpido muchas veces por santamaristas.

En la tesorería Fiscal de Angol se han robado cuarenta i dos mil pesos.

EL CORRESPONSAL.

XXVIII.

El ministro Vergara llegará esta noche del sur. El crucero «Amazonas» vendrá luego a repararse. Ayer en un meeting, el diputado don Luis Uruza se ocupó todo el día en lanzar una filípica contra el señor Santa María; fué interrumpido muchas veces por santamaristas.

En la tesorería Fiscal de Angol se han robado cuarenta i dos mil pesos.

EL CORRESPONSAL.

XXIX.

El ministro Vergara llegará esta noche del sur. El crucero «Amazonas» vendrá luego a repararse. Ayer en un meeting, el diputado don Luis Uruza se ocupó todo el día en lanzar una filípica contra el señor Santa María; fué interrumpido muchas veces por santamaristas.

En la tesorería Fiscal de Angol se han robado cuarenta i dos mil pesos.

EL CORRESPONSAL.

XXX.

El ministro Vergara llegará esta noche del sur. El crucero «Amazonas» vendrá luego a repararse. Ayer en un meeting, el diputado don Luis Uruza se ocupó todo el día en lanzar una filípica contra el señor Santa María; fué interrumpido muchas veces por santamaristas.

En la tesorería Fiscal de Angol se han robado cuarenta i dos mil pesos.

EL CORRESPONSAL.

XIX.

Insertamos en conclusion una fórmula a la que se ha sometido muchos de los leones de Chorrillos i Miraflores, elijiendo entre centenares la siguiente que firmaron dos subalternos del ejército peruano i prisioneros de Chile, se comprometen bajo su palabra de honor a permanecer como tales prisioneros en su casa, i a constituirse nuevamente en prision a la primera orden que para ello recibían. En fe de lo cual firmaron en Lima, a 80 de enero de 1881.—RICARDO PACHECO.—FEDERICO PACHECO.

Y esos dos Pachecos ¿no son en estos tiempos de los colmos, verdaderos colmos de la mardumbre?

XX.

Tal es, entre tanto, en un sumario análisis la composicion moral de la lista de ciento i tantos bravos que el Mesencmo llegado hoy a Santiago de a luz como encontrandose sometidos a la blanda policia del comandante Pepe, jefe del Bálmes, policia de Lima i de Santiago.

X. X. X.

Santiago, mayo de 1881.

XXI.

El ministro Vergara llegará esta noche del sur. El crucero «Amazonas» vendrá luego a repararse. Ayer en un meeting, el diputado don Luis Uru

ra no ver la mano que le tiende su rival afortunado; pero no mancharán el honor de un pueblo un error de abanicos ni una conspiración de encajes en oriental retrete, que las crueles realidades que hai de por medio no son para medidas con el sentimiento de los seres que viven la única dulce vida del corazon i las ilusiones.

CRONICA

El 7 de junio.—En celebracion de este dia de tan especiales recuerdos para varios cuerpos del ejército, se dispararon ayer salvas de artilleria. En la noche hubo retrete jeneral por todas las bandas de la guarnicion, en la plaza principal. En el Callao, del 4.º de linea le hizo todos los honores posibles al aniversario. El estension patio del cuartel era un bosque de flores, banderín, gallardetes i patrióticas inscripciones destinadas a recordar a los compañeros muertos o ausentes, a la lejána patria, o episodios del gran combate.

Desde temprano, la banda del rejimiento recorrió las calles del puerto toando himnos nacionales. A la una, la oficialidad del cuerpo fue a buscar a la prefectura al coronel Amunátegui, su antiguo jefe, para invitarlo a una mesa de onces que se prolongó hasta las doce. Al retirarse el coronel, la tropa obtuvo licencia para hacer tocar a la banda los inevitables aires nacionales. La fiesta tomó entonces el carácter mas orijinal que es dado imaginarse.

La imaginacion de los potos, siempre alegre i siempre vuelta hacia el lado de la patria, habia realizado prodijos de imitacion. Cada escuadra figuraba una fonda con avisos graciosísimos i espendio gratis para los amigos de sáocra o los invitados de la ramada vecina. Se admiraba en todos esa cordialidad de los niños entregados libremente a los juegos de su fantasia. Los cantos i los bailes resonaban por todas partes, en medio de la mas obisota algazara que propocaba, ya un tambor de galan o un granadero de doncella.

Y era de ver a todos esos hombres, unos jóvenes, otros en el último tercio de la vida, casi todos largo tiempo separados de la familia i de la tierra, i a los cuales los peligros que han corrido, las privaciones i la misma severidad militar, hoy mas estricta que nunca, han podido causar o apagar el calor de su entusiasmo patrio; pero todo era resonar los acordes del himno nacional o de la canción de Yungai i cesar las frivolas entretenimientos para lanzar todos al aire el kepi al grito mas eno cantos i carinosos de— ¡Viva Chile!

Nadie parecia recordar dos años de campaña, cientos de leguas andadas a pie ni tantas batallas en que la muerte quitó sus días. Todo desaparecia al sonido de unas cuantas notas que recuerdan a la patria, i los deberes que imponen.

Aduana del Callao.—Con fecha de ayer el señor Administrador de este ramo ha expedido los siguientes decretos:

CAUSAS DE COMISOS.

Con fecha de hoy he decretado lo que sigue: Callao, junio 7 de 1881. En cumplimiento de lo dispuesto en el decreto del 20 de diciembre de 1878 del gobierno peruano, Reglamento de comercio; DECRETO: 1.º Nómbrase al secretario de esta Administracion, juez sumariante de las causas de comisos que ocurran en la Aduana del Callao, debiendo proceder en todo, conforme a las disposiciones del decreto d-120 de diciembre de 1878.

2.º Los Tenientes Administradores formarán los expedientes de los asuntos de comisos que ocurran en sus respectivos puertos conforme a lo prescrito en el artículo 198 del Reglamento de Comercio. Anótese i comuníquese.—Arce. Daniel Riquelme, Secretario.

DERECHOS DE LA SAL, GUANO, I ALGODON.

Callao, junio 7. Oido el dictámen de la comision nombrada i en cumplimiento de lo dispuesto en el artículo 128 del Reglamento de Comercio, i en el decreto adicional de 12 de agosto de 1869; DECRETO: No hallandose comprendidos en el arancel vigente la sal, guano i semilla de algodons; Se declare que el avalúo de estas mercaderias es el siguiente: La sal a un peso cincuenta centavos quintal métrico.

El guano a diez i ocho pesos la tonelada métrica. I la semilla de algodón a un peso el quintal métrico. Anótese, comuníquese i publíquese.—Arce. Daniel Riquelme, Secretario. Mercaderias depositadas en Chucuito.—Callao, junio 7 de 1881.—Existiendo en los almacenes de Chucuito varios bultos depositados allí sin permiso hace ya mas de quince dias, decreto: Fijese un aviso en la puerta de la oficina de esta Aduana individualizando los bultos de mercaderias cuyo depósito se ha excedido de quince dias. Si antes del 16 del actual no se presentaron los dueños a despachar sus respectivas mercaderias, se procederá al remate de ellas. Anótese i publíquese.—Arce. Daniel Riquelme, Secretario.

Estadística de Aduana.—Siendo conveniente hacer un estudio comparativo de las diversas entradas que tiene esta aduana: El oficial archivero queda encargado de llevar la estadística de la aduana del Callao, debiendo por ahora limitarse a lo siguiente: Der-chos producidos por las mercaderias internadas del extranjero. Item de las mercaderias internadas de uno a otro puerto peruano, i gravadas con el 10 p.º. Item de las mercaderias chilenas gravadas tambien con el 10 p.º. Producto de cada uno de los demas derechos, tales como puerto, tonelaje, muelle, timbre etc. 2.º Para hacer este trabajo, el archivero estará sujeto a la inmediata direccion del secretario. Anótese i comuníquese.—Arce. Daniel Riquelme, Secretario.

Beneficio de Hernandez.—Hemos recibido lo siguiente: Tenemos el mayor placer en anunciar para el jueves el beneficio de este artista qu'ano.

Hernandez es uno de los artistas de mas sentimiento que hemos tenido en la América del Sur, i que tantos aplausos ha recibido en Lima, uno de los lugares donde mas tiempo ha permanecido. Cuando a Sax se le ocurrió hacer de una cachimba un instrumento musical, nuestro amigo Hernandez fue el encargado de interpretar todas las composiciones musicales aplicables al nuevo instrumento, el cual llevó indubidablemente el nombre del fabricante i no el del interprete, i se llamó Saxofon. En Paris, donde ha permanecido diez y ocho años, no solamente ha recibido millares de aplausos, sino tambien la medalla del primer premio del conservatorio. Hoy, que tenemos el gusto de anunciar al público el beneficio de un artista como Hernandez, deseáramos ver el Teatro Principal lleno, de una manera espléndida, para que nuestro amigo pueda recibir no solamente una lluvia de aplausos, sino tambien de monedas.

Como se perfuman las turcas.—Segun Sir William Backer, el procedimiento que emplean las mujeres en Turquía para perfumarse es el siguiente. Practicase en el piso de la tienda, o sala de habitacion una excavacion del tamaño proximo a una botella grande de Champaña; llenase el mencionado agujero de brasas o resaca sobre el cual se arroja un puñado de sustancias olorosas. Una vez hecho esto, se quita la mujer la ropa exterior i se coloca sobre el agujero haciendo que su ropa interior descienda hasta el suelo formando una especie de tienda de campaña, que el fuego. Los vapores calientes i olorosos que se desprenden de esta especie de pebetero, puestos en contacto con la piel, promueven un copioso sudor, dilatase los poros i a su través absorben los vapores citados. Se dice que por este procedimiento el cuerpo i las ropas interiores de las turcas quedan tan impregnados de perfume que el olfato acosa a Sir William Backer mas de una vez la presencia de mujeres que se hallaban a mas de cien varas de distancia.

COMERCIO E INDUSTRIA

MOVIMIENTO DE BOLSA. CAMBIOS. Cambio sobre Londres, 3 9/16 d. Id. id. Paris 89 cent. METALICO. Solos de plata S. 12 10 Piestas de plata 11 60 Barras de plata, marcos 106 Libras esterlinas 75 Águilas americanas 305 Lima, junio 4 de 1881. Por la junta de Agentes de Cambio E. Fort, Presidente.

AVISOS NUEVOS

Compra i venta.

Se venden harinas, primeras marcas de Santiago que nunca han salido a exportacion.

LANZA AZUL.

MOLINO AMERICANO.

Se compra cobre viejo, en pailas, peroles, sartenes, ollas, braseros, etc. Se compra tambien cápsulas vacías. CALLE DE LESCOANO, NÚM. 17, encontrarán con quien tratar. 1-1-h. a.

AVISO IMPORTANTE.

Se admiten propuestas hasta el 15 del corriente para la venta de SEISCIENTAS MULAS carretoneras i en buen estado, pertenecientes a la Conduccion Jeneral de Equipaje. La venta se hace en partidas de cincuenta a seiscientas mulas, i las propuestas pueden dirigirse al Comandante Jeneral de Bagajes, calle de Bravo, núm. 141, quien dará los datos que se necesiten. 1-19-10v

EN LA DROGUERIA

Botica Inglesa

168, CALLE DE ESPADEROS, 190

MEYER I SCHROEDER.

Se halla de venta un gran surtido de drogas, medicinas i productos químicos, que se venden a precios muy equitativos. Ultimamente llegaron los artículos siguientes: Pronto alivio, Parches de árnica, Jeringas Davidson, Píldoras Radway, " Jayne, " Brandreth, " Cochis, Toruro de potasa, Bromuro de potasa, Jarabe calizante Winslow, Acido fénico, Sal de limon, Glicerina, Harina lacteada Nestlé, Esperma, Papel de filtro, Sal de amoniaco, Pastillas de menta, Acetato de plomo, Bricomato de potasa, 1-16-m

DECRETOS DE ADUANA.

Un cuadro conteniendo los últimos decretos sobre derechos de importacion i exportacion, i tramitacion aduanera, se encontrará de venta en la oficina de La Situacion, desde el lunes próximo.

Precio: DOS SOLES.

LA OFICINA DEL Superintendente del Servicio SANITARIO.

Se encuentra instalada en los altos de la calle de la Rifa, núm. 58.

Horas de despacho: de 12 a 2 p. m.

1-18-h. a.

Tarjetas de visita sin igual

IMPRENTA DE LA ARCED

UNION 269—JUNTO A LA LESIA.

PETER BACIGALUPI & Cia.

SUCESORES DE

E. D. ADAMS.

En este establecimiento se encuentran todas las facilidades para hacer toda clase de trabajos de

Tipografía.

Litografía i

Grabados.

MONOGRAMAS DE VARIOS COLORES

IGUALES A LOS HECHOS EN EUROPA.

SELLOS DE JERVE I METAL.

PARTES DE MATRIMONIO ELEGANTES.

Avisamos al público que hemos hecho una especialidad de PARTES DE MATRIMONIO importando los mejores materiales para esta clase de obras.

Se raya papel i se encuaderna.

TAMBIEN SE RAYA CUALQUIER LIBRO SIN DESHACERLO.

LITOGRAFIA

Tenemos el gusto de avisar a nuestra numerosa clientela que hemos agregado a nuestro ya completo taller una lijera

MAQUINA LITOGRAFICA.

i ahora podemos hacer con prontitud i elegancia cualquier trabajo en este ramo, como—

Certificados,

Bonos,

Pagarés,

Letras de cambio,

Etiquetas,

Tarjetas comerciales,

Circulares &c. &c.

NUESTRA MÁXIMA ES

Prontitud i equidad.

Se vende cajetillas LEJITIMIDAD. 1-7-m.

THE WEST INDIA & PANAMA TELEGRAPH Co. (Limited.)

Havé established an agency at Callao where ybe wil receive and despatch mepages for the United States, West Indies and Europe at moderate rates. For particulars apply to the agent G. Wilson, British consulate, Callao. 1-13-18v

KEROSENE

a soles 3. 80 plata el cajon de 10 galones. Vende—

FAUSTINO G. PIAGGIO.

43, Constitucion—Callao. 58, San José (altos)—Lima. 1-12-11v

HIELO, HIELO, HIELO.

Fábrica Sud-Americana de Hielo. BACKUS I JOHNSTON, PROPIETARIOS.

Depósito central: N.º 27, calle de Ancachs. Ajente en Callao—

J. R. MOQUIN, Plaza 2 de Mayo.

Ordenes de la costa o de los buques, despachadas con prontitud. 1-2-h. a.

Velas estarinas surtidas Sacos vacios Cueros Aceite de comer Cristaleria ordinaria Clavos de alambre Corchos Estaquillas de madera para calzado Hilo de cañano Opio Papel ministro Id. de colores Id. de lija Papel de cartas Sobres amarillos Resina Silletas americanas Sardinias Langostas Salmon Conservas de varias clases Tabaco de mascar Vino en barriles i cajones Coñac—Ajenjo—Ciruelas, etc., etc. Tienen en venta: LE CHEVALIER HNOS. DUGENNE & Ca. 66.—Calle de la Coca—66. 1-9-13v

Carbon de Algarrobo.

Los que suscriben, han abierto un nuevo depósito de carbon de Guanape en la antigua barraca del señor Campbell, calle de Quica, cerca a la Salud, donde venderán por grandes i pequeñas partidas, a precios módicos.

Mendiola, Dalman i Cia.

1-10-8v

En venta! Mui barato!

Un coche (coupé) con arneses, toldo, etc.—todo completo i en el mejor estado. En la calle de Ica (antes Chavez de San Sebastian), núm. 181, darán razon. 1-11-8v

Vineria Chilena.

CALLAO

Calle de la Libertad, número 64.

Los que suscriben, tienen en venta los siguientes artículos:

POR MAYOR I MENOR

Vino Bordese de Chile, etc. Id. asoleado de Cauquenes. Aguardiente de uva anisado. Harina de primera. Un surtido de cigarrillos de hoja i de papel i un variado surtido de efectos de Chile.

TODOS A PRECIOS SIN COMPETENCIA.

Sepúlveda i Carrasco.

1-14-13v

HOTEL

France & Inglaterra

PLAZUELA DE SANTO DOMINGO.

Conocidísimo establecimiento.—El mas elegante i confortable de Lima.

Pregunten los viajeros.

Espléndido servicio.—Precios cómodos.

1-3-h. a.

EN VENTA

POR

WEIR & Cia.

29, CALLE DE LAS MANTAS, 31

TE

IMPERIAL para familias, Superior, Estrafino, Oolong, Pekoeé, Verde, etc., etc.

CAFE MOLIDO.

VINOS Jerez, Oporto, Champagne, Madeira (especial), Borgoña, Burdeos del Rhin, etc.

COÑAC Hennessy, Martel, Biscuit, Dubouché & C.º, Ranson, Cuzol & C.º

LICORES—Ron de Jamaica, Wisky escosés é irlandés, Old Tom Gin, Jinebra de Hollandia, Italia, etc., etc.

MISTELAS—Cacao la Vainilla, Anisette de Bordeaux, Curaçao, Elixir Raspail.

PROVISIONES—Jamón inglés, Tocino, Queso inglés, Harina de avena, Harina de maíz, Cebada Perla, Tapioca, Sagú, Salchichas, Sardinias, Arenques, Almendras, Pasas del Huasco i de Corinto, Ostiones, Salmon, Langostas, Pimienta, Mostaza, Sal, Salsas, Azúcar, Velas, etc.

UTILES DOMESTICOS—Un surtido variado de artículos de plaqué, porcelana, cristaleria quincalleria, escobilleria, jaboneria, etc., etc.

Todo de primera calidad i a precios equitativos.

ALMACEN DE TE,

LAS MANTAS.

1-15-m

MANUEL LEON UNG LUOC LEON MEDICO I CIRUJANO. RECIBIDO AL USO De la facultad de la China.

Tengo la seguridad de curar la sangra mala, las fistolas de tantos años, pudricion en los huesos, fuertes irritaciones sifiliticas, chupos, apostemas, en poco tiempo, quedando completamente sano, cuando el enfermo con su gusto conviene curacion, pagando una cantidad poreal trabajo, entonces yo Manuel Leon, puedo garantizar su curacion i sanar al enfermo completamente, el galico enfermo como el nuevo. Curo en pocos dias con seguridad i sano por completo, curo toda clase de enfermedades i vacuno cuando cuento yo con gusto se puede tambien regalar su valor de la medicina.

En un año pago patente de trescientos cuarenta i cinco soles, que vivió en la calle de Wireina, N.º 170.

Ahora encontrándose la enfermedad de fiebre amarilla un poco suave y no fuerte: mucho cuidado con la dieta cosa hace daño; no se puede tomar café, licor, piña, ají, chocolate, leche, cosa tostada, si la enfermedad es de fiebre amarilla, no le hace, yo puedo dar tres o cinco recetas i pronto sana por completo.—La piña no es fresco, es mui caliente ¿por qué? una persona que come mucho, la garganta duele, pica la lengua como ají i es dañosa para la fiebre amarilla. El melon si es fresco. Lima, mayo 15 de 1880.

Manuel Leon.

1-6-11v

AL PUBLICO.

Despues de mi permanencia en el Callao, calle de Lima, núm. 138 i en las ciudades de Huánuco i Cerro de Pasco por mas de un año, he vuelto nuevamente a abrir mi estudio médico en esta ciudad, calle de Granados, núm. 201, para la cura de todas enfermedades. Tambien tengo un surtido inmenso de vegetales chinos.

Von Cho Pen.

Gran realizacion

de Loza

Porcelanas i

Cristaleria.

SERVICIO DE MESA COMPLETO.

a precios mui reducidos.

Calle de Ica (San Agustín), núm. 70.

En el depósito de Eduardo Dubayle.

1-8-5v

"LA SITUACION"

DIARIO DE LA MAÑANA

POLITICO, LITERARIO, MERCANTIL Y NOTICIOSO

58. — CALLE DE LA RIFA — 58.

LIMA.

PRECIOS:
Numero suelto..... 1 sol.
Mensual..... 20 soles.
Las suscripciones mensuales se entregan en la oficina.

IMPRESA

"LA SITUACION"

PUNTUALIDAD!

BARATURA!

ELEGANCIA!

en los trabajos que se le encomienden.

Se puede hacer, a satisfaccion del gusto mas exigente —

DOCUMENTOS,

CIRCULARES,

ESQUELAS,

FOLLETOS,

ARANCELES,

CUENTAS,

ESTADOS,

ETIQUETAS,

BOLETAS,

POLIZAS,

LIBROS,

MANIFIESTOS DE ADUANA,

LETRAS DE CAMBIO,

FACTURAS,

PAGAREES,

CONOCIMIENTOS,

CARTELES,

ETC., ETC., ETC.,

IMPRESIONES CON FONDOS

EN TINTAS DE COLORES.

ACEITE DE HIGADO DE BACALAO PANCREATICO DE DEFRESNE
Farmaceutico, premiado por la Academia de Farmacia de Paris.
TODOS LOS ENFERMOS DEL PECHO
Este Aceite tiene el aroma de una crema blanca que puede deslearse en leche...

ELIXIR DEPURATIVO DOCTOR CAZEN VE
Este Elixir representa las ultimas conquistas de la ciencia moderna y viene a Consultar...
EL DEPURATIVO Y RENOVADOR MAS PODEROSO DE LA SANGRE DE LOS HASTA AHORA CONOCIDOS.

CAPSULAS DE VIAL DE ACEITE DE ENEBRO
Estas Capsulas son recetadas diariamente por los principales medicos para combatir:
Las Enfermedades de los riñones; El Mal de piedra;
Los Catarros de la vejiga; La Gota;
Las Enfermedades de la vejiga; La Hematuria;
Los Colicos nefriticos; La Retencion de orina;
Los Colicos hepaticos; El Reumatismo.

HIJERRO DEL DR. GIRARD
La Academia de Medicina de Paris ha comprobado en un estudio de sus analisis, que el Hierro del Doctor Girard, es el unico que destruye completamente la Constipacion, y cura con rapidez:
La Clorosis, La Anemia, La Proliferacion de la Sangre, La Perdida de las fuerzas, La Histeria, La Debilidad de la memoria.

RABANO IODADO DE GRIMAULT, Cia
Farmaceuticos en Paris
Philadelphia 1876 Viena 1873
El Jarabe de Rabano Iodado de Grimault y Cia, es una combinacion del Iodo con el Bero, el Rabano, y la Coclearia, plantas a las que se le atribuye una accion especial desde los tiempos mas remotos.

COMPANIA DE NAVEGACION POR VAPOR EN EL PACIFICO.

LINEA ENTRE EL CALLAO I VALPARAISO E INTERMEDIOS.

Los vapores destinados a esta carrera saldrán del Callao en dia Sábado a las 6 de la tarde en el orden siguiente:

Table with columns: FECHAS, VAPORES, CAPITANES.
Sábado Junio 4..... PIZARRO.... Kehrhuu.
" " 11..... LONTUE..... Potts
" " 18..... LIMA..... Hooker.
" " 25..... AYACUCHO... Whittingham.

Todos estos vapores tocarán de ida i regreso en Lomas, Chala, Arica, Pisagua, Iquique, Huanillos, Tocopilla, Cóija, Mejillones, Antofagasta, Taltal, Chañaral, Caldera, Carrizal B.jo, Huasco i Coquimbo.

VAPORES QUINCENALES PARA

EL RIO DE LA PLATA, EL BRASIL Y EUROPA POR LA VIA DEL ESTRECHO DE MAGALLANES

Los magnificos vapores destinados a esta linea zarparán de VALPARAISO QUINCENALMENTE EN DIA MIERCOLES.

Table with columns: VAPOR, CAPITAN, FECHA.
MAGELLAN.... Capitan J. Barr..... Junio 22
* ARAUCANIA.... " J. Brisbane..... Julio 6
GALICIA..... " G. Massey..... " 20

Todos estos vapores tocan en su viaje a Liverpool en Talcahuano, Punta Arenas, Montevideo, Rio de Janeiro, Lisboa i Burdeos.
* El ARAUCANIA tocará además en Bahia i Pernambuco.

La carga para los vapores del Estrecho se trasporda en Caldera, i para conducir la e despachan del Callao quincenalmente vapores extraordinarios. Los pasajeros para la linea del Estrecho serán conducidos por los vapores ordinarios de la Compania, i se traspordarán en Valparaiso.

Los vapores extraordinarios que se despachan quincenalmente con destino a Caldera para conducir la carga para la linea del Estrecho, tocarán de ida i regreso en los siguientes puertos: Arica, Mejillones, Iquique i Antofagasta, i saldrán como sigue:

Table with columns: VAPOR, FECHA.
CHALA conduciendo carga para el ARAUCANIA..... Junio 14
VALDIVIA idem id. para el GALICIA..... Junio 28

Vapores para Payta, Guayaquil, Panamá é intermedios.

Salen del Callao cada Jueves a las diez de la mañana como sigue:

Table with columns: FECHAS, VAPORES, CAPITANES.
Jueves Junio 2..... COQUIMBO... I.....Thompson
" " 9..... * ILO..... II.....Harris
" " 16..... ISLAY..... III.....Tre ayne
" " 23..... SANTA ROSA IV.....Kendall
" " 29..... * COLOMBIA... V.....

* Los vapores que saldrán con destino a Panamá respectivamente el Jueves 9 i Miércoles 29 de Junio, conducirán la Mala Inglesa. El ultimo de estos vapores se despacha extraordinariamente en este mes en dia Miércoles, con el objeto de hacer la conexion con el de la Mala Real.

Puertos de escala de los Vapores entre el CALLAO i PANAMA, a su ida al Norte, en el presente mes.

- I.—Payta, Tumbes, Guayaquil, Maná i Buenaventura.
II.—Pacasmayo, Eten, Sechura, Payta i Guayaquil.
III.—Payta, Guayaquil i Tumaco.
IV.—Payta, Tumbes, Guayaquil, Maná i Buenaventura.
V.—Payta i Guayaquil.

VAPORES PARA

HUACHO, SUPE, CHIMBOTE, SALAVERRY, HUANCHACO, PACASMAYO, ETEN I PIMENTEL.

SALEN DEL CALLAO EL DIA JUEVES, A LAS 6 P. M.

En el orden siguiente:

Table with columns: FECHAS, VAPORES, CAPITANES.
Jueves Junio 2..... TRUJILLO..... Bass.
" " 16..... TRUJILLO..... Bass.
" " 23..... SANTIAGO..... Davies
" " 30..... TRUJILLO..... Bass.

VIAJES SEMI-SEMANALES PARA PISCO.

El vapor AREQUIPA, al mando del capitan Feller, saldrá cada Jueves a las 6 de la tarde con destino a Tambo de Mora i Pisco.

Advertencia importante.

A fin de evitar inconvenientes, se previene a los pasajeros que deben estar provistos de pasaportes.

Para mas pormenores véanse los Itinerarios i Movimientos, ú ocurrase a las Oficinas i Agencias de la Compania.

J. W. FIRTH;

AGENTE GENERAL.

Callao, Mayo 31 de 1881.